



Pemex da el primer paso

» Justo esta semana Pemex, de Emilio Lozoya, inicia sus primeros movimientos para asociarse en el área de petroquímica y pone en marcha una filial dedicada a los puros fertilizantes cuando Fertinal, la empresa de Fabio Covarrubias, entra en caída libre y ahora sí, no hay red de protección.

Fertinal tiene problemas, y grandes; no de ahora, el pleito de Covarrubias con ING es materia de estudio en escuelas de negocios y su red de contactos, que incluyó en su momento a Carlos Cabal Peniche, no es lo mejor de su CV. Pemex le hizo pasar corajes cuando compró Agronitrogenados a los de AHMSA, pero mantuvo sus pleitos con Pemex Petroquímica, cerrando cualquier tipo de negociación.

Se sabe que Fertinal está apalancado con Banco Azteca e incluso se menciona que Ricardo Salinas es un socio importante, pero ahora la noticia es que la calificadora Standard & Poor's determinó que su riesgo crediticio en escala global es de "CCC-" con una perspectiva Negativa, con problemas de liquidez y un desempeño operativo muy débil, más la volatilidad en los precios de los fertilizantes que han afectado la generación de flujo de efectivo de la compañía.

La perspectiva negativa reflejaba el desempeño operativo vulnerable de la compañía, lo que derivó en un elevado riesgo de refinanciamiento en el corto plazo, por eso Fertinal pidió que S&P dejara de hacer sus calificaciones.